

Inhalt

Editorial:	2
POLYaktiv im Gespräch:	3 - 4
Förderpreis 2013	5
Niederösterreich:	6 - 8
In eigener Sache:	9
Steiermark:	10 - 12
SOAK 2013:	13
Wien / Niederösterreich:	14
Oberösterreich:	15 - 16
Tirol:	17
Steiermark:	18 - 19
Die letzte Seite:	20

Impressum:

Medieninhaber und Herausgeber:

POLYaktiv - Verein zur Förderung der Polytechnischen Schule

Für den Inhalt verantwortlich:

Dir. OSR Hannes Pierzinger (h.pierzinger@tsn.at)

Redaktion:

Dir. OSR Hannes Pierzinger (h.pierzinger@tsn.at)

Redaktionelle Bearbeitung, Satz und Layout:

SR Rudolf H. Rettenbacher (office@rumare.at)

Druck:

CD Compact-Druck, 8600 Bruck an der Mur

Alle:

Polytechnische Fachschule Wörgl, Michael-Unterguggenberger-Straße 8, 6300 Wörgl

POLYaktiv ist das interne Mitteilungsblatt des Vereines zur Förderung der Polytechnischen Schule und erscheint dreimal jährlich.

Bankverbindung:

Raiffeisenbank WIEN, BLZ 32000; Kto: 08.020.877

IBAN: AT83 3200 0000 0802 0877;

BIC: RLNWATWW

Leserbriefe und namentlich gekennzeichnete Beiträge geben nicht unbedingt die Meinung der Redaktion wieder. Die Redaktion behält sich Sinn wählende Kürzungen vor, um möglichst vielen Lesern die Gelegenheit zu geben, ihre Meinung darzulegen. Für den jeweiligen Inhalt ist der Verfasser selbst verantwortlich.

Leserbriefe senden Sie bitte per Email an: direktion@pts-woergl.tsn.at

Liebe Freunde von POLYaktiv!



Vielen Dank für die Zusendung eurer Berichte aus den Bundesländern. Es freut mich immer wieder, in unserer Zeitschrift über eure Ideen, Projekte und Aktivitäten lesen zu können. Nur so ist es möglich, eure gelungene Arbeit überregional einer breiteren Öffentlichkeit zu präsentieren. Vieles entspricht dem, was zurzeit in den Neuen Mittelschulen eingeführt wird, wie kompetenzorientierter, projekt- und fächerübergreifender Unterricht und Schulentwicklung, die an den Polytechnischen Schulen bereits seit Jahren stattfindet.

Zum „Schulversuch PTS 2020“: Ermöglicht durch den 6-Parteienbeschluss im Frühjahr 2013 zur Attraktivierung der PTS. Elf Pilotschulen starteten mit der Orientierungsphase (6 - 8 Wochen) ins Schuljahr 2013/14. Bei den Reflexionstreffen stellte sich heraus, dass in vielen Organisationsschritten ein großer Konsens herrscht. Im Mittelpunkt steht der/die Schüler/in. Durch selbstverantwortliches Erarbeiten von Interessen, Stärken, Wertvorstellungen und Zielen, begleitet von Realbegegnungen wie Berufspraktische Tage/Wochen, Firmentage, Orientierungchecks, Bewerbungstraining und Fachbereichsvorstellungen werden unsere Jugendlichen regelrecht „durchleuchtet“. Alles wird protokolliert und in einer Sammelmappe abgelegt. Am Ende dieser ersten Phase steht die Wahl zur Berufsgrund- und Persönlichkeitsbildung entweder im Modul A „Technik/Naturwissenschaft“ oder Modul B „Management und Dienstleistung“. Bei einem Großteil der Pilotschulen erstellen die Schüler/innen aus der Sammelmappe ein Portfolio und bewerben sich damit in einem Bewerbungsgespräch. Unterschiedlich ist der Zeitpunkt der Schüler-, Eltern-, Lehrergespräche, kurz SEL-Gespräche genannt, vor bzw. nach der Modulwahl. Die Evaluierung am Ende des ersten Schulversuchsjahres wird Ergebnisse liefern.

Aktuelles:

Am 1. Dezember 2013 wird unser langjähriger Vertreter im Ministerium ADir. RgR. Franz Haider (siehe Artikel „POLYaktiv im Gespräch“) in den wohlverdienten Ruhestand treten. Seit seinem Start in Wien bemühte er sich um die Weiterentwicklung unseres Schultyps, um die PTS-Lehrerinnen- und Lehrerausbildung, um die finanzielle Unterstützung der Bundeswettbewerbe, Gesamtleiterinnen- und Gesamtleitertagungen, Fachbereichsleiterinnen und Fachbereichsleitertagungen, Installierung des Förderpreises, Arbeitssitzungen der Expertinnen- und Expertengruppen, Öffentlichkeitsarbeit und vieles mehr.

Am 1. Februar 2012 betraute ihn Frau Bundesministerin Dr. Claudia Schmied mit der Leitung des Referates I/2a.

Mit Franz Haider konnten wir von Seiten des Vereines **POLYaktiv** eine Vielzahl von Papieren, Petitionen, Vorschlägen aber auch Forderungen einbringen. Er ermöglichte regelmäßige Treffen des Vorstandes samt Ländervertreterinnen und Ländervertreter. Er war unser Mittelsmann zum Ministerbüro.

Lieber Franz, für all dein Wirken ein aufrichtiges Dankeschön und alles Gute für deinen neuen Lebensabschnitt!

Über die neue definitive Personalbesetzung berichten wir in der nächsten Ausgabe.

Euer
Hannes Pierzinger
Bundesobmann